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Mittelanmeldung zum Haushalt 2013 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 

 

die GFA/FDP-Gruppe im Auricher Kreistag beantragt für den Haushalt 2013 folgende Veran-

schlagungen: 

 

• Abdeckung des Defizits der UEK für das Jahr 2012 in Höhe des vorläufigen 

Jahresergebnisses (12,9 Mio. € lt. Aufsichtsrat UEK am 27.2.).  

 

Bereits in den vorangegangenen Sitzungen des Finanzausschusses hatte unsere Frak-

tion zunächst einen Betrag in Höhe von 8 Mio. € beantragt, da zu diesem Zeitpunkt 

von uns lediglich eine grobe Schätzung vorgenommen werden konnte. Nunmehr 

steht aber das vorläufige Ergebnis fest und ist vom Landkreis auszugleichen.  

 

Eine Veranschlagung ist insbesondere aus folgenden Gründen unerlässlich notwendig 

und für die UEK auch aus wirtschaftlichen Gründen erforderlich.  

 

1. Es steht außer Frage, dass der Landkreis zur Abdeckung des Defizits rechtlich 

verpflichtet ist. Zum anderen steht auch heute schon fest, dass es der UEK in den 

nächsten Jahren trotz Einleitung eines Sanierungskurses nicht gelingen kann, dieses 

Defizit durch zukünftige Überschüsse zu erwirtschaften. Schon heute kann man 

davon ausgehen, dass auch in den nächsten Jahren noch Defizitabdeckungen durch 

den Landkreis zur wirtschaftlichen Sanierung der UEK erforderlich sein werden, wenn 

diese dann auch hoffentlich deutlich geringer ausfallen, als der Betrag für das Jahr 

2012. 

 

2. Eine möglichst schnelle Veranschlagung im Haushalt des Landkreises hat natürlich 

auch eine zügige Verbesserung der Einnahmesituation der UEK zur Folge. Dies führt 



in der Folge dann auch bei der UEK zu einer Verringerung der anfallenden 

Zwischenfinanzierungszinsen und entlastet damit dann auch den Etat der Klinik, 

wenn auch zu Lasten des Landkreises.  Es kann  demgegenüber nicht politischer Wille 

sein, dass der Landkreis durch eine Verzögerung in der Defizitabdeckung der UEK die 

Zwischenfinanzierungskosten aufbürdet und damit noch zu einem Anstieg des 

Defizits beiträgt.   

 

• Europahaus – Deutsch-Niederländische Heimvolkshochschule in Aurich und LAK – 

Ländliche Akademie Krummhörn in Pewsum  

 

Für das Europahaus und die LAK beantragen wir eine institutionelle Förderung. Beide 

Einrichtungen wirken weit über ihre Kommunen hinaus und sind Werbeträger für den 

Landkreis Aurich. Durch die institutionelle Förderung wollen wir den Einrichtungen 

Planungssicherheit geben und sich jährlich wiederholende Zuschussanträge 

vermeiden.  

Als Zuwendung schlagen wir 15.000 € für die LAK und 25.000 € für das Europahaus 

vor.   

 

Bitte veranlassen Sie die Weitergabe dieses Antrages an die Kreistagsfraktionen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Hans-Gerd Meyerholz 

 

 

 

 

 

 


